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ABSTRAK 

 

INDAH NUR AZIZAH. NIM: 2108201040. “ANALISIS PELAYANAN 

PENGADILAN AGAMA SUMBER KELAS 1A KABUPATEN CIREBON 

DALAM PERMOHONAN ISBAT NIKAH KONTENSIUS”, 2024. 

Perkawinan di Indonesia telah diatur dalam Undang-Undang tentang 

Perkawinan dan Kompilasi Hukum Islam bahwa setiap perkawinan harus dicatat, 

namun masih banyak masyarakat yang memilih melakukan nikah siri karena 

berbagai alasan. Hal ini dapat menimbulkan masalah hukum di kemudian hari, 

seperti dalam perkara nomor 580/Pdt.G/2024/PA.Sbr yang dimana diajukan untuk 

memberikan kepastian hukum atas status perkawinan dan penetapan ahli waris. 

Majelis Hakim mengabulkan permohonan dengan mempertimbangkan keabsahan 

pernikahan secara agama serta aspek hukum untuk melindungi hak para pihak. 

Tujuan dari penelitian ini ialah mengetahui proses pelayanan isbat nikah 

kontensius di Pengadilan Agama Sumber Kelas 1A dan menganalisa dasar 

pertimbangan hakim dalam mengabulkan isbat nikah kontensius pada perkara 

nomor 580/Pdt.G/2024/PA.Sbr. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan hukum 

normatif dengan pendekatan kualitatif dan metode pendekatan kasus (case 

approach). Adapun data dikumpulkan dengan cara wawancara dan dokumentasi, 

kemudian dianalisis dengan metode deskripsi analisis. 

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan menunjukkan bahwa, 

Pertama, pelayanan isbat nikah kontensius di Pengadilan Agama Sumber Kelas 1A 

telah berjalan efektif dan efisien, tanpa keluhan dari masyarakat yang 

mempengaruhi kualitas pelayanan, sehingga penerapan prinsip good governance 

sangat penting dalam mewujudkan pelayanan pengadilan yang bermutu. Kedua, 

pertimbangan hakim didasarkan pada tiga aspek utama: hukum, sosial, dan 

keadilan. Aspek hukum melihat rukun dan syarat pernikahan, sementara aspek 

sosial mempertimbangkan kesaksian saksi dan masyarakat. Aspek keadilan 

dikabulkannya isbat nikah tidak hanya untuk pengesahan perkawinan, tetapi juga 

untuk kebutuhan administrasi keluarga. 

 

Kata Kunci: Pengadilan Agama, Permohonan, Isbat Nikah Kontensius. 
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ABSTRACT 

 

INDAH NUR AZIZAH. NIM: 2108201040. “ANALYSIS OF THE SERVICES 

OF THE SOURCE RELIGIOUS COURT CLASS 1A CIREBON DISTRICT 

IN THE APPLICATION FOR ISBAT NIKAH CONTENSIUS”, 2024. 

Marriage in Indonesia has been regulated in the Law on Marriage and the 

Compilation of Islamic Law that every marriage must be recorded, but there are 

still many people who choose to do nikah siri for various reasons. This can lead to 

legal problems in the future, such as in case number 580/Pdt.G/2024/PA.Sbr which 

was filed to provide legal certainty over marital status and determination of heirs. 

The Panel of Judges granted the application by considering the religious validity of 

the marriage as well as the legal aspects to protect the rights of the parties. 

The purpose of this study is to determine the process of contingent isbat nikah 

services at the Class 1A Sumber Religious Court and analyze the basis for the 

judge's consideration in granting contingent isbat nikah in case number 

580/Pdt.G/2024/PA.Sbr. In this study, researchers used normative law with a 

qualitative approach and case approach method. The data is collected by means of 

interviews and documentation, then analyzed using the analytical description 

method. 

Based on the results of the research that has been conducted, it shows that, First, 

the contingent isbat nikah service at the Class 1A Sumber Religious Court has been 

running effectively and efficiently, without complaints from the public that affect 

the quality of service, so that the application of the principles of good governance 

is very important in realizing quality court services. Second, the judge's 

consideration is based on three main aspects: legal, social, and justice. The legal 

aspect looks at the pillars and conditions of marriage, while the social aspect 

considers the testimony of witnesses and the community. The justice aspect of 

granting isbat nikah is not only for the legalization of marriage, but also for family 

administration needs. 

 

Keywords: Religious Court, Application, Isbat Nikah Kontensius. 
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 الملخص 

أ منطقة   1تحليل خدمات المحكمة الدينية المصدرية فئة  “ .NIM: 2108201040 إنداه نور عزيزة  
 .2024أ منطقة سيريبون"،    1سيريبون في طلب تسجيل النكاح في المحكمة الدينية المصدرية فئة  

لقد تم تنظيم الزواج في إندونيسيا في قانون الزواج ومجمع الشريعة الإسلامية بأن كل زواج يجب أن يتم  
يزال هن السري لأسباب تسجيله، ولكن لا  النكاح  الذين يختارون عقد  العديد من الأشخاص  اك 

رقم  القضية  في  الحال  هو  المستقبل، كما  في  قانونية  مشاكل  إلى  يؤدي  أن  يمكن  وهذا  مختلفة. 
580/Pdt.G/2024/PA.Sbr  .التي تم رفعها لتوفير اليقين القانوني بشأن الحالة الزوجية وتحديد الورثة

اة على الطلب من خلال النظر في صحة الزواج من الناحية الدينية، وكذلك وقد وافقت هيئة القض 
 الجوانب القانونية ذات الصلة لحماية حقوق الأطراف المعنية.

  1والغرض من هذه الدراسة هو تحديد عملية عقد النكاح الطارئ في محكمة سومبر الدينية من الفئة 

 .Pdt.G/2024/PA.Sbr/580طارئ في القضية رقم  أ، وتحليل تعليل القاضي في منح عقد النكاح ال

في هذه الدراسة، استخدم الباحثون في هذه الدراسة القانون المعياري مع نهج نوعي ومنهج الحالة. وتم 
 جمع البيانات عن طريق المقابلات والتوثيق، ثم تحليلها باستخدام أسلوب التحليل الوصفي. 

اؤه، يتبين أولًا أن خدمة المأذونين في محكمة سومبر الدينية من واستناداً إلى نتائج البحث الذي تم إجر 
أ كانت تعمل بفعالية وكفاءة، دون شكاوى من الجمهور تؤثر على جودة الخدمة، بحيث أن   1الفئة  

 يرتكز نظر  القاضيتطبيق مبادئ الحكم الرشيد مهم جداً في تحقيق جودة خدمات المحكمة. ثانيًا،  
 على ثلاثة جوانب رئيسية :القانوني، والاجتماعي، والعدالة .فالجانب القانوني نظر في أركان  الزواج

 أما الجانب العدلي في عقد .  وشروطه، بينما نظر  في الجانب الاجتماعي في شهادة الشهود والمجتمع 
 .النكاح فهو لا يقتصر على توثيق الزواج فحسب، بل ينظر  في الجانب الإداري للأسرة

 
 : محكمة دينية، تطبيق، أسباط نكاح كونتنسيوس.المفتاحيةالكلمات  
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You can find your own way, even if you may get lost, because every step, no 

matter how small, brings you closer to your goal. 

 

Jangan Takut Mengecewakan, Takutlah Tak Jadi Diri Sendiri 
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